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«Ojalá logremos algún avance para el uso medicinal del
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El PNV, partido que impulsó en el Congreso la subcomisión para escuchar las opiniones de expertos
sobre el uso terapéutico del cannabis, se ha mostrado satisfecho por el trabajo realizado en ese foro.
«Ya en su momento consideramos un hito haber logrado que la creación de la subcomisión fuera
aprobada por una amplia mayoría de la Cámara. El segundo hito lo damos por conseguido también,
dado que ha sido posible desarrollar el trabajo de escucha y diálogo entre los comparecientes y
todos los grupos parlamentarios presentes en un clima sosegado, salvo alguna puntual excepción».

Josune Gorospe, vocal del PNV en la subcomisión, ha subrayado que una « parte considerable« de
los comparecientes consideran necesario avanzar en la adopción de medidas que faciliten »el
acceso regulado, bajo prescripción médica y controlado«, al cannabis de uso terapéutico para los
pacientes que lo necesiten para aliviar sus dolencias. » Hemos escuchado que este uso terapéutico
en el ámbito medicinal no debiera tener diferencias en relación con otros productos medicinales.
También consideramos interesante la necesidad de ofrecer formación objetiva a las y los
profesionales sanitarios alejada de intereses de parte«.

La subcomisión entra ahora en la fase de elaboración del informe de conclusiones, que será remitido
al Gobierno para que regule (o no) el cannabis como uso médico. Lo que sí ha quedado descartado
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El PNV, que impulsó que este asunto haya llegado a Congreso, está satisfecho de los trabajos de la
subcomisión que estudia regular la marihuana terapeútica
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es su legalización como uso recreativo, una propuesta de Más País y C's para reducir el mercado
negro, hacer a�orar esta economía sumergida y dar seguridad a sus consumidores.

Sacarlos de la clandestinidad

El PSOE, el grupo parlamentario mayoritario, ya ha avanzado que apoya la regulación del cannabis
medicinal en España, asegurando que resulta «inexorable», por lo que ha pedido al resto de grupos
políticos un «consenso máximo» para llegar a un acuerdo. Todo parece indicar que tras el informe de
la subcomisión habrá una mayoría parlamentaria su�ciente para sacar de la clandestinidad a los
miles de enfermos que desde hace años usan los derivados cannábicos para paliar los síntomas o
los efectos secundarios de sus dolencias. Así lo hacen muchos pacientes oncológicos tratados con
quimioterapia u otros que sufren dolores crónicos, pero también algunos con patologías
degenerativas como la esclerosis múltiple, la �bromialgia, la artrosis o la artritis, e incluso niños con
epilepsias refractarias.

La subcomisión tiene de plazo para elaborar el informe hasta el próximo 30 de mayo. Posteriormente
se abrirá un plazo de 10 días para que el resto de grupos de la Cámara formulen sus aportaciones o
correcciones, que serán objeto de negociación política los siguientes días, de modo que a �nales de
junio pueda aprobarse el informe de�nitivo. «En esta nueva etapa», señala Gorospe, «manifestamos
nuestro deseo de alcanzar algún avance. Esperamos, también, que el Gobierno haya tomado nota de
lo aquí escuchado y formule alguna propuesta de programa». La diputada nacionalista recuerda la
«preocupante estigmatización» de las personas que se ven obligadas a acudir al mercado ilegal para
tratar de aliviar sus síntomas, especialmente en el ámbito del dolor crónico. «No podemos dejar de
esforzarnos en evitar este sufrimiento. Ojalá logremos algún avance, por tímido que sea».

Tras más de dos meses de funcionamiento, la citada subcomisión concluyó el lunes su agenda de
comparecencias con los testimonios de ponentes nacionales e internacionales, entre otros, la
doctora y asesora del Ministerio de Asuntos Sociales y Salud de Finlandia, Elina Kotovirta; la doctora
en neurociencias, especialidad dolor crónica, profesora asociada a la Universidad de Valencia e
investigadora independiente y presidenta del Observatorio Europeo del Consumo y Cultivo de
Cannabis, Noemí Sánchez Nàcher; el delegado del Gobierno para el Plan Nacional sobre Drogas,
Joan Ramón Villalbí Hereter, o la presidenta del Observatorio Español de Cannabis Medicinal (OECM),
Carola Pérez, quien reclamó su regulación para uso medicinal.

Fuertes dolores

En nuestro país, el OECM -integrado por médicos, investigadores y asociaciones de pacientes-
muestra su «absoluta perplejidad» por que el cannabis medicinal siga siendo una quimera que solo
se dispensa a un puñado de pacientes -en su mayor parte, enfermos de esclerosis- con receta
médica hospitalaria, es decir, el 'Sativex' que se consigue solo en las farmacias de los hospitales. «Ni
siquiera llega al 1% de las 300.000 personas que lo necesitan en nuestro país y que lo están usando
gracias a una de las tres vías por las que se puede conseguir: el mercado negro, los clubes de
cannabis o el autoconsumo», explica Carola Pérez (Madrid 1978), que lo usa para aliviar los fuertes
dolores que sufre en la espalda (se ha sometido ya a trece operaciones) tras caerse patinando con
11 años. Hace diez años, desesperada, probó una infusión de esta planta y pasó de tomar 19
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pastillas al día a dos. «El problema es que se me permite consumir cannabis en casa, pero no llevarlo
en el bolso por si lo necesito», se lamenta.
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